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тренировка боксеров в рГВВдку имени генерала армии В.ф. Маргелова

Б л а г о т в о р и т е л ь н а я  п р о г р а м м а  « д е р е в о  д о б р а »

п о д а р и т е  п о д п и с к у  н а  г а з е т у
детям из детских домов, школ-интернатов, пожилым людям и инвалидам  

из домов престарелых и любому нуждающемуся.

оформить
подарочную подписку 
можно в ближайшем
отделении почтовой  
связи или по коду 

Не только медали
вовлечение людей в спорт сегодня важно как никогда

о б этом шла речь во вре-
мя встречи губернатора 

области павла Малкова  
с министром спорта рф оле-
гом Матыциным, который по-
сетил рязань в понедельник.

Губернатор поблагодарил гла-
ву Минспорта РФ за внимание к 
региону. «Многие объекты, кото-
рые строятся в Рязанской облас-
ти при поддержке федерального 
центра, вы держите на контроле. 
В целом у нас большие планы по 

развитию спорта и инфраструк-
туры, необходимой людям, – ска-
зал Павел Малков. – Мы активно 
используем все возможности для 
того, чтобы развитие спорта в ре-
гионе было системным. Помимо 
федеральной поддержки из ре-
зервного фонда области выделяем 
дополнительные средства, серьёз-
но работаем над привлечением 
инвестиций в эту сферу. Есть ряд 
объектов, которые были созданы 
и создаются за счёт механизмов 
государственно-частного парт-

нерства. Будем продолжать эту 
работу и рассчитываем на феде-
ральную поддержку».

Министр спорта России Олег 
Матыцин отметил, что в Рязан-
ской области развитию профес-
сионального и массового спорта 
уделяется большое внимание. Он 
поблагодарил губернатора за ак-
тивную позицию в этом вопро-
се. «Это касается и строительства 
объектов, и вовлечения людей в 
спорт, – сказал Олег Матыцин. – 
Спорт сегодня – это не только ме-

зал, кафедру тактики и побывал в 
музее истории ВДВ.

Министр спорта посетил 
спортшколу «Олимпиец», в кото-
рой проводится обучение по деся-
ти видам спорта. Директор школы 
Ольга Соловьёва показала гостям 
спортивные сооружения.

– В нашей школе трениру-
ются более тысячи рязанцев. Из 
них пятнадцать – члены сборной 
страны. Три спортсмена участ-
вовали в Олимпийских играх. С 
ними работают сорок шесть тре-
неров, четверо из них – заслужен-
ные тренеры России, – пояснила 
Ольга Соловьева.

Трибуны стадиона «Спартак», 
где и расположен «Олимпиец», 
вмещают шесть тысяч зрителей. 
Он является домашней ареной 
для футбольных клубов «Рязань» 
и «Рязань-ВДВ». В текущем году 
запланирована модернизация 
стадиона. Уже обновлен фасад 
здания. Из областного бюджета 
на эти цели были выделены более 
40 миллионов рублей.

В Рязанской области будет пос-
троен новый теннисный центр. Об 
этом министру спорта РФ сообщил 

директор Рязанской Академии 
тенниса Антон Князев. В Рязанс-
ком районе в рамках соглашения 
с региональным правительством 
планируется построить теннис-
ный центр, который станет одним 
из крупнейших аккредитованных 
теннисных центров страны. Объ-
ект позволит обеспечить круглого-
дичный тренировочный процесс. 
Теннисные корты будут построены 
с учётом всех необходимых требо-
ваний для проведения теннисных 
турниров, как Российского теннис-
ного тура, так и международных 
турниров ATP и WTA. Олег Васи-
льевич посетил Академию тенниса 
в рамках своей рабочей поездки в 
Рязанскую область. Директор Ака-
демии тенниса Антон Князев рас-
сказал министру, что в Академии 
тенниса ведётся подготовка спор-
тивного резерва и спортсменов 

высокого класса для спортивных 
сборных Рязанской области и Рос-
сийской Федерации.

Олег Матыцин ответил на воп-
росы спортивной общественнос-
ти. Встреча прошла в Ледовом 
дворце спорта «Олимпийский» 
в Рязани. В ходе встречи речь 
шла о реализации федерального 
проекта «Спорт – норма жизни», 
поддержке школ олимпийского 
резерва, перспективах допуска 
российских спортсменов к меж-
дународным соревнованиям, а 
также о создании адаптивных 
спортшкол. В завершение встре-
чи министр спорта РФ Олег Ма-
тыцин вручил представителям 
спортивной сферы региона ве-
домственные награды.

 
Фото  

Вячеслава Астафьева

дали, инфраструктура, это ещё 
идеология, воспитание молодёжи 
в духе патриотизма, что сейчас 
важно как никогда».

Министр спорта РФ оценил ря-
занский биатлонный комплекс. 
Олег Матыцин и губернатор Па-
вел Малков осмотрели комплекс, 
оценили планы по его дальней-
шему развитию и расширению, 
поразили мишени  из биатлонных 
винтовок. Комплекс «Алмаз», рас-
положенный в Рязанском районе, 
уникален, сюда едут тренировать-
ся спортсмены даже с Камчатки. В 
Подмосковье нет такой хорошей 
базы, потому многие биатлонис-
ты и из столичного региона дав-
но стали завсегдатаями здешних 
трасс. В летнем режиме спортсме-
ны тренируются на лыжероллерах, 
причём любителей здесь занима-
ется явно больше, чем профессио-
налов. Комплекс оборудован всем 
необходимым и соответствует вы-
соким спортивным стандартам.

Олег Матыцин познакомился 
также со спортивной базой рязан-
ских десантников, посетив Рязанс-
кое гвардейское высшее воздушно-
десантное ордена Суворова дваж-
ды Краснознамённое командное 
училище имени генерала армии 
В.Ф. Маргелова. В ходе знакомства 
с училищем Олега Матыцина со-
провождали начальник РГВВДКУ 
гвардии полковник Руслан Евко-
димов, губернатор Павел Малков, 
министр физической культуры и 
спорта Рязанской области Владис-
лав Фролов. В училище министр 
спорта РФ прошёл по Аллее Геро-
ев, возложил цветы к памятнику 
погибшим при исполнении воинс-
кого долга десантникам, осмотрел 
зал бокса, зал Славы, Знамённый 

В заботе о планете
рязанских школьников оБучали экологическому этикету

«Зелёная школа» была организована 
на базе Штаба общественной подде-
ржки «единой россии» в рамках всерос-
сийской акции «Экологический этикет», 
приуроченной ко дню экологического 
образования.

Интерактивные лекции прослушали уче-
ники шестого класса рязанской школы № 15. 
Детей приветствовала руководитель Штаба 
общественной поддержки Елена Синица.

– Сегодня мы проводим замечательную 
акцию, цель которой – продвижение эколо-
гических знаний и формирование экологи-
ческой культуры, – отметила она. 

Педагог-организатор городской станции 

юннатов, волонтёр АНО «Раздельный сбор 
отходов в Рязани» Екатерина Саунькина рас-
сказала школьникам о том, насколько важно 
сортировать отходы, и научила их правиль-
но это делать.

Далее ребят ожидал художественный мас-
тер-класс от педагога городской станции юн-
натов Дарьи Куниной. Дети нарисовали пла-
каты на тему защиты окружающей среды и 
забрали их с собой, чтобы организовать вы-
ставку в своей школе.

Всероссийская акция организована при 
содействии фонда «Компас» в рамках парт-
проекта «Чистая страна», задача которого 
– экологическое благополучие, повышение 
качества жизни людей, сохранение и приум-

ножение природных ресурсов. Акция «Эко-
логический этикет» параллельно прошла в 
Кемеровской, Ульяновской, Волгоградской, 
Ивановской, Новосибирской, Омской, Тю-
менской, Ярославской и Нижегородской об-
ластях, в Хакасии, Якутии, Калмыкии, Удмур-
тии и Хабаровском крае. Помимо экоуроков 
для детей и взрослых, в точках её проведения 
были развернуты пункты по сбору вторсырья, 
а также организованы выставки плакатов на 
тему «Мир НЕэкологичного будущего», на ко-
торых в красках изображен мир, в котором 
предыдущие поколения не задумывались о 
сохранении окружающей среды. 

Яна Арапова

ЭколоГия
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спорт сеГодня – Это не только Медали, 
инфраструктура, Это ещё идеолоГия, 
Воспитание Молодёжи В духе 
патриотиЗМа
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ОбрАЗОВАНИе

КОмФОрТНАя СредАВ ИНТереСАХ деЛА

Сотрудничество 
продолжается
Ученые РГУ имени С.А. еСенинА УдоСтоены ГоСУдАРСтвенной 
нАГРАды днР – знАкА отличия  
«зА зАСлУГи пеРед донецкой нАРодной РеСпУбликой»

заказать постройку 
дома можно будет 
через «одно окно»
По данным минстроя, уже более 8 тысяч россиян 
воспользовались персональными рекомендация-
ми портала, значимо помогающего возводить свое 
жилье 

Аудитория суперсервиса «Цифровое строительство ин-
дивидуального жилого дома» за год достигла более 100 ты-
сяч человек. Сегодня на портале представлено более тысячи 
проектов домов от 222 проверенных подрядных организа-
ций, к нему подключено 11 банков, выдающих ипотеку. В 
перспективе россияне, помимо получения жилищного кре-
дита, смогут в режиме «одного окна» заказывать разработ-
ку проекта жилого дома, заключать договор с подрядчиком 
строительства и поставщиком стройматериалов. Об этом 
«Парламентской газете» рассказали в пресс-службе Минис-
терства строительства и ЖКХ.

В Госдуме не исключают, что в перспективе сервис поз-
волит снизить ставки по ипотечным кредитам для индиви-
дуальных застройщиков.

ПОЛНЫй ЦИКЛ ВОЗВедеНИя
Бета-версия суперсервиса была запущена год назад на пор-
тале строим.дом.рф, согласно дорожной карте, утвержденной 
правительственной комиссией по цифровому развитию. «В 
настоящее время на портале реализован функционал по пре-
доставлению гражданам персональной рекомендации по 
полному циклу возведения дома, размещена информация о 
проектах домов, подрядных организациях, ипотеке с учетом 
мер государственной поддержки у банков-партнеров, ката-
лог ресурсоснабжающих организаций, которым можно вос-
пользоваться для газификации и подключения к электросе-
тям жилого дома», — пояснили нашему изданию в Минстрое. 
Чтобы сделать сервис удобным для пользователей, при его 
разработке учитывались запросы целевой аудитории, в том 
числе «для выявления востребованности и оптимальных биз-
нес-процессов взаимодействия между всеми участниками». 
За год аудитория полезного сайта достигла более 100 тысяч 
человек «с целевым приростом порядка 15 процентов за ме-
сяц». Сегодня на портале представлено более тысячи проек-
тов домов от 222 проверенных подрядных организаций, и 
уже более 8 тысяч граждан воспользовались персональными 
рекомендациями для строительства дома, отметили в пресс-
службе. «К суперсервису подключено 11 банков, выдающих 
ипотечные займы на ИЖС, а также 1174 ресурсоснабжаю-
щие организации, из них 536 газоснабжающих и 638 энерго-
снабжающих. С февраля 2023 года суперсервис интегрирован 
с порталом госуслуг, что делает прохождение необходимых 
государственных и муниципальных процедур по предостав-
лению услуг в электронном виде удобным и понятным для 
граждан», — уточнил собеседник «Парламентской газеты». 
В Минстрое уверены, что в перспективе сервис позволит в 
режиме «одного окна» подавать в электронном виде заявле-
ния на получение ипотечного кредита, заключать договоры 
с проектной организацией, подрядчиком строительства, пос-
тавщиком строительных материалов. 

Кроме того, здесь можно будет выбрать проект из ката-
лога готовых решений или строительной компании, а также 
банк, предоставляющий ипотеку на строительство дома, и 
получить информацию о действующих мерах господдержки. 
«Дальнейшее развитие суперсервиса в комбинировании с 
мерами поддержки спроса и предложения будет способс-
твовать стимулированию инвестиций в рынок жилищ-
ного строительства, значительно ускорит процесс строи-
тельства дома, делая его простым и экономически привле-
кательным для граждан», — пообещали в министерстве. 
Баням и теплицам ограничили этажность и высоту. 

ИПОТеКА мОжеТ СТАТЬ дешеВЛе
Подобные сервисы, безусловно, полезны, так как помога-
ют индивидуальным застройщикам проще и быстрее полу-
чать кредиты и возводить жилье, считает зампредседателя 
Комитета Госдумы по строительству и ЖКХ Светлана Раз-
воротнева.

«Такие консультационный сервисы сейчас появля-
ются во многих сферах, например в газификации, ког-
да можно оформить заявку, заплатить и получить услу-
гу. Здесь то же самое. Сервис позволяет получить разре-
шение на строительство, оформить эту процедуру, пос-
троить дом и поставить его на кадастровый учет», — от-
метила депутат в беседе с «Парламентской газетой». 
Но не менее важно, по ее словам, использование россияна-
ми типовых проектов, которые предлагают организации. 
«Потому что типовой проект поможет человеку не толь-
ко сэкономить деньги и время, понять, что он делает все 
правильно, но еще позволит ему воспользоваться ипотеч-
ным кредитом по более низким ставкам. Сейчас ипотеч-
ные кредиты для жилья, построенного хозспособом, до 
сих пор выдаются неохотно, потому что залоговая база для 
банков непонятна. Кредитные организации затрудняются 
ее оценить, не понимают, сколько это будет стоить, кому 
это можно продать», — уточнила Светлана Разворотнева. 
В то же время типовые проекты упростят выдачу ипо-
теки на ИЖС, добавила она. Депутат не исключает, что 
это позволит снизить ставки по жилищным кредитам. 
«С учетом того, что половина введенного в прошлом году 
жилья — это ИЖС, построенные хозспособом, до сих пор 
люди, которые строили дома на свой страх и риск, оставались 
вне зоны внимания государства. Теперь государство им по-
могает. Сервис, скорее всего, поможет и автоматизировать 
подключение к сетям. И, развивая идею, здесь не мешало бы 
подумать над снижением цен за подключение, потому что в 
некоторых регионах они выросли значительно», — резюми-
ровала замглавы профильного комитета.

СПАС-КЛеПИКИ. в клепиковском спортком-
плексе «триумф» прошёл открытый турнир по 
плаванию. в соревнованиях приняли участие 
70 пловцов из спортивных школ Спас-клепиков, 
Шацка и кораблина. клепиковскую спортшколу 
«триумф» представили 45 пловцов. они заняли 
16 первых мест, некоторые завоевали по две 
золотые медали. награждал победителей и при-
зёров чемпион европы в эстафетном плавании, 
чемпион европы среди юниоров, многократный 
чемпион России, мастер спорта международно-
го класса максим Ступин. после соревнований 
отметили спортсменов-пловцов, которые пока-
зали наилучшие результаты. ирине Соловьёвой 
почётный гость вручил кубок за лучший резуль-
тат в брассе, Александру Узлову – за лучший 
результат в вольном стиле.

ряжСК. в Ряжске собрались участники авто-
пробега, посвященного дню победы и присво-
ению средней школе № 2044 г. москвы имени 
Героя Советского Союза Андрея михайловича 
Серебрякова. на родину героя представители 
школы вместе с семьями приехали на 15 авто-
мобилях. первая остановка колонны – у памят-

ника Андрею михайловичу Серебрякову на ули-
це его имени. дочь героя, людмила Андреевна, 
рассказала гостям о том, как улице присвоили 
имя отца. она показала старые фото и расска-
зала историю знакомства родителей. Следую-
щая остановка – детский сад № 5. в этом здании 
раньше располагалась Стрелецкая начальная 
школа, в которой учился Андрей Серебряков. 
на братской могиле участники пробега почтили 
память погибших во время великой отечествен-
ной войны солдат минутой молчания. 

СОКОЛОВКА. Сотрудники инженерно-техни-
ческого отделения омон «вятич» Управления 
Росгвардии по Рязанской области обезвредили 
боеприпас в селе дубровичи Рязанского райо-
на. его нашел местный житель. взрывотехники 
определили, что это артиллерийский снаряд вре-
мен великой отечественной войны. на корпусе 
боеприпаса имелись следы коррозии и ржавчи-
ны. боеприпас вывезли на полигон и уничтожили. 
Управление Росгвардии по Рязанской области 
напоминает жителям и гостям региона: при об-
наружении подозрительных предметов сразу не-
обходимо обращаться в экстренные службы.

шАЦК. в селе новочернеево Шацкого райо-
на благоустроили захоронение лётчиков, по-
гибших при выполнении задания во время ве-
ликой отечественной войны. в 1942 году ценой 
своих жизней военные летчики спасли местных 
жителей. 2 января 1942 года над селом ново-
чернеево пролетел горящий самолёт. он стре-
мительно приближался к земле, уходя от до-
мов. за селом самолёт упал, раздался сильный 
взрыв. его экипаж в составе командира васи-
лия Фёдоровича Шевцова, штурмана василия 
константиновича Авраменко и стрелка Григо-
рия владимировича Акименко возвращался в 
тот день с боевого задания. в воздушном бою 
самолёт подбили. лётчики старались дотянуть 
до аэродрома в Сасово, но не удалось. они 
могли бы спастись, выпрыгнув с парашютом, 
но тогда горящий самолёт упал бы на дома 
мирных жителей. Уводя его от селения, они 
погибли сами. 

шИЛОВО. полсотни школьников нашли под-
работку на карандашной фабрике. летом ка-
рандашная фабрика «красин» в Шилове в 
разы увеличивает производство продукции. 

начинается подготовка к новому учебному 
году, а значит, растёт спрос на канцелярские 
товары. на время горячей поры на фабрике 
планируют выпуск до 8 млн штук карандашей 
в месяц! Современное оборудование справ-
ляется с этой задачей, а штатным сотрудникам 
цеха комплектации готовой продукции нужны 
помощники. на подработку приняли 50 ребят 
от 14 лет и старше. всех оформили в полном 
соответствии с законодательством. наставник 
обучил школьников несложным операциям, 
специалисты проинструктировали по технике 
безопасности.

ЧуЧКОВО. Хозяйства чучковского района 
перевыполняют план по севу яровых. его про-
вели на общей площади 10 242 га. Это на 2,5 
тысячи га больше запланированного. значи-
тельные площади под озимыми пришлось пе-
ресевать. засеяли 1 356 га кукурузой, 2 434 
подсолнечником, 1113 га соей. несмотря на 
драматический сценарий, связанный с гибелью 
озимых, хозяйственники стараются спасти ситу-
ацию и надеются на господдержку. 

подРобнее  
читАйте  
нА САйте pnp.ru

НОВОСТИ  рАйОНОВ

в зале приёмов Посольства дНр  
в москве состоялась церемония на-

граждения представителей российской 
научно-педагогической общественнос-
ти наградами за вклад в развитие науч-
но-образовательной сферы донецкой 
Народной республики.

К присутствующим обратился с видеоп-
риветствием временно исполняющий обязан-
ности главы ДНР Денис Пушилин, отметивший 
важную роль представителей науки и образо-
вания РФ в развитии научно-образовательного 
потенциала республики.

Чрезвычайный и полномочный посол ДНР в 
России Ольга Александровна Макеева в своём 
приветствии поблагодарила участников цере-
монии за поддержку научно-образовательной 
сферы ДНР и многолетнее сотрудничество с 
вузами Донбасса.

Ректор Донецкого государственного уни-
верситета С.В. Беспалова выразила призна-
тельность участникам церемонии за то, что 
они были вместе с Донбассом в самые труд-

ные дни – задолго до его воссоединения с Рос-
сией.

Среди награждённых – представители про-
фессорско-преподавательского состава Рязан-
ского государственного университета имени 
С.А. Есенина Ольга Ефимовна Воронова, Алек-
сандр Георгиевич Голодов, Александр Серге-
евич Трушин. На протяжении шести лет они 
многократно выезжали на территорию ДНР с 
обширной научно-образовательной програм-
мой, включавшей лекционные курсы, выступ-
ления на научных форумах, встречи с научной, 
педагогической, культурной и студенческой 
общественностью, участвовали в совместных 
научных публикациях, поддерживали геро-
ических жителей Донбасса своим песенным 
творчеством, организовывали круглые столы и 
конференции на площадке РГУ. По инициати-
ве рязанцев в Донецком государственном уни-
верситете создан Есенинский центр, в Горлов-
ском институте иностранных языков – Центр 
военной истории.

Сотрудничество РГУ имени С.А. Есенина с 
вузами Донбасса продолжается.

в начале очередного заседа-
ния правительства области 

Павел малков вручил государс-
твенную награду – медаль орде-
на «За заслуги перед Отчеством» 
2 степени советнику губернато-
ра рамзану дигаеву. По словам 
Павла малкова, её он получил 
за реальные достижения, за ка-
чественную, результативную ра-
боту, которая в настоящее время 
направлена на развитие рязанс-
кой области.

ИНФОрмАЦИя дЛя ТеХ,  
КТО ПрИНИмАеТ решеНИя 

На заседании правительства были 
рассмотрены отчёты руководителей 
ведомств о работе по поручениям 
главы региона и конкретным обра-
щениям граждан из соцсетей. Также 
заслушана аналитическая информа-
ция ЦУРа о самых популярных темах, 
которые больше всего волнуют ря-
занцев. По поручению губернатора 
такая аналитика ЦУРа будет рассмат-
риваться на заседаниях правительс-
тва области регулярно. Эти данные 
позволят видеть в целом ситуацию в 
отраслях, обеспечить оперативное ре-
агирование на проблемы, принимать 
необходимые и соответствующие об-
становке решения. 

Павел Малков в комментарии жур-
налистам сказал: «Аналитический от-
чёт продемонстрировал, какие про-
блемы, вопросы больше всего беспо-
коят жителей области и города Ряза-
ни. Проблемы понятные – это дороги, 
здравоохранение, благоустройство 
территорий. Важно после таких от-
четов выстроить дальнейшую сис-
темную работу. Самое главное, что-
бы информация о вопросах, которые 
больше всего беспокоят людей, опера-
тивно доходила до ответственных лиц. 
До руководителей на местах, которые 
принимают решения. Каждый руко-
водитель, в моём понимании, дол-
жен начинать рабочий день с этого. 
Он должен знать, какие у людей есть 
вопросы. Какие жалобы поступают от 
граждан, и по ним уже корректиро-
вать свой рабочий день и свои приори-
теты. Вот это очень важно. И мы такую 
работу будем выстраивать». 

Согласно отчёту регионального 
ЦУРа, на прошлой неделе поступило 
около 2200 обращений через социаль-
ные сети, платформу обратной связи, 
которая действует на базе портала 
госуслуг, а также через официальные 
обращения в органы власти. Ключевая 
тема – состояние автодорог и просьбы 
провести ремонт на конкретных учас-
тках. Жители Рязани чаще других упо-
минают улицу Центральную в Дягиле-
во и Магистральную в Приокском. В 
числе популярных – жалобы на грязь 
и пыль на дорогах. Рязанцы чаще все-
го писали про улицы Зубковой и Геро-
ев-десантников в Дашково-Песочне. 
Больше половины обращений по теме 
здравоохранения касались сложнос-
тей с записью на приём к врачу. Ря-
занцы просили провести уборку об-
щественных территорий, тротуаров 
и остановок. Также жители Рязани 
выражали недовольство из-за жёст-
кого кронирования деревьев. В сфе-

ре ЖКХ большая часть вопросов каса-
лась проблем с водоснабжением (Ско-
пин, Рязанский и Пронский районы) 
и несвоевременным вывозом мусора. 
Чаще всего сообщали о переполнен-
ных контейнерах жители Рязани, Ка-
симова и Клепиковского района. 

дОрОгИ, ВОдА, 
ЛеКАрСТВА...  
И эТО Не ВСё, 
ЧТО ВОЛНуеТ Людей

В рамках исполнения поручения 
губернатора, которое он дал по ито-
гам совещания с аграриями, начат ре-
монт дороги, ведущей к Окской пти-
цефабрике (протяжённость 2,3 км). 
Министр транспорта и автодорог Па-
вел Супрун доложил о том, что работы 
завершатся в конце текущей недели. 
По словам и.о. министра образования 
Ольги Васиной, в здании Чучковской 
средней школы до 15 августа будет 
заменена кровля, необходимость её 
ремонта обсуждалась в ходе рабочей 
поездки губернатора в район. Выделе-
ны средства на строительство в Кадо-
ме двух станций водоподготовки для 
улучшения питьевого водоснабжения 
(по улицам Луначарского и Пионерс-
кой). По словам министра ТЭК и ЖКХ 
Дмитрия Устинова, подрядчики опре-
делены, до конца текущего года объ-
екты запустят в работу. 

Министр здравоохранения Алек-
сандр Пшёнников сообщил о том, что 
продолжается работа по расширению 
государственной аптечной сети. Так, в 
новом ФАПе села Агломазово Сасовс-
кого района с июня этого года зарабо-
тает аптечный пункт. Сейчас фельдшер 
проходит обучение. Прорабатывается 
возможность организовать фармацев-
тическую деятельность и в селе Малый 
Студенец этого же района. «Проблему 
надо решать системно. Определить 
потребность населения в других на-
селённых пунктах и предоставить лю-
дям возможность доступа к лекарствам 
на базе фельдшерско-акушерских пун-
ктов, подведомственных лечебных уч-
реждений», – сказал Павел Малков. 

До конца мая текущего года будет 
проведен ямочный ремонт дороги на 
улице Большой в г. Рыбное. В 14 на-
селённых пунктах Горловского сель-
ского поселения до конца августа ус-
тановят контейнерные площадки для 
сбора ТКО, в том числе на ул. Зареч-
ной села Горлово. Губернатор пору-
чил министру ТЭК и ЖКХ строго кон-
тролировать освоение выделенных 
из регионального бюджета средств 
на установку недостающих контей-
нерных площадок в муниципалите-
тах. Отдельно представить информа-
цию о работе, проводимой в этом на-
правлении. Кроме того, Павел Малков 
дал поручение главе администрации 
Спасского района Игорю Тишину с 
выездом на место разобраться с пере-
боями в водоснабжении населения д. 
Соболевая. Такая проблема была еще 
летом прошлого года, о чем написала 
Ирина Баранова в социальных сетях. 
Сеть водоснабжения была заменена, 
однако проблема с подачей воды у жи-
тельницы осталась. 

Подготовил Михаил Скрипников

Аналитика и практика
кАждый РУководитель должен знАть, что волнУет 
людей. инФоРмАция цУР позволяет опРеделять 
пРиоРитеты

Кадры для промышленности
УСтАновлены льГоты для пРедпРиятий, котоРые вклАдывАют 
СРедСтвА в РАзвитие СРеднеГо пРоФобРАзовАния

о б этом сказал глава региона Павел 
малков в ходе заседания регио-

нального правительства, где были пред-
ставлены предложения о введении допол-
нительных мер поддержки малого и сред-
него бизнеса. 

Законопроектом, который одобрили на засе-
дании, предложено установить право на приме-
нение инвестиционного налогового вычета по на-
логу на прибыль для предприятий, безвозмездно 
передавших имущество учреждениям среднего 
профессионального образования. Предельный 
размер расходов для вычета – 90%, минималь-
ная налоговая ставка для зачисления в областной 
бюджет – 10%. По словам министра экономичес-
кого развития Андрея Ворфоломеева, эти меры 
позволят оказать поддержку колледжам в вопро-
сах подготовки кадров для экономики Рязанской 
области и привлечь предприятия к участию в фе-
деральной программе «Профессионалитет». В на-
стоящее время четыре предприятия участвуют в 
развитии кластера «Машиностроение». Минэко-
номразвития области совместно с министерством 

образования ведет также работу по формирова-
нию кластера «Радиоэлектроника». К имуществу, 
которое может быть передано образовательным 
организациям, относятся денежные средства, зе-
мельные участки, здания и сооружения, машины 
и оборудование, программное обеспечение, базы 
данных, транспортные средства. 

Губернатор сказал, комментируя законопро-
ект: «Очень своевременные и необходимые се-
годня меры. Они помогут в развитии средних 
специальных учебных заведений, чем мы серь-
езно занимаемся сегодня. Предложенные нало-
говые льготы – это поддержка для предприятий, 
которые вкладывают средства в развитие сред-
него профобразования, дополнительный стимул 
для них». Павел Малков отметил, что есть и ряд 
других инициатив, которые направлены на ук-
репление связей между учебными заведениями 
и предприятиями региона. Все они обязательно 
будут обсуждаться с представителями бизнес-со-
общества. 

По материалам сайта 
правительства области
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Для работников 
бюДжетной сферы
Министерство строительного 
комплекса рязанской области 
информирует о том, что по по-
ручению губернатора Павла 
Малкова в марте принята необ-
ходимая нормативно-правовая 
база для запуска региональной 
программы льготного ипотечно-
го кредитования для работников 
бюджетной сферы.

По словам Павла Малкова, льгот-
ная ипотека является одной из ключевых 
мер стимулирования жилищного рынка. 
«Очень важное направление – повы-
шение доступности жилья, и дополни-
тельный стимул развитию жилищного 
строительства в регионе. Новый меха-
низм позволит работникам бюджетной 
сферы получить ипотеку по сниженной 
ставке», – подчеркнул глава региона. 

Проект реализуется в рамках со-
глашения о сотрудничестве с АО 
«ДОМ.РФ». Компания является единым 
оператором льготных программ в жи-
лищной сфере. Она организует взаи-
модействие с банками, предоставляю-
щими ипотеку с дополнительным суб-
сидированием со стороны регионов. 
Правительством области одобрен по-
рядок получения субсидий АО «ДОМ.
РФ» Мероприятие включено в регио-
нальную госпрограмму «Социальное 
и экономическое развитие населен-
ных пунктов». На эти цели в 2023 году 
в региональном бюджете предусмот-
рено 100 миллионов рублей. 

Программа льготного ипотечного 
кредитования направлена на подде-
ржку работников бюджетной сферы и 
организаций, созданных и финансиру-
емых из бюджетов всех уровней. Учас-
тие в программе позволит рязанцам 
снизить процентную ставку ипотечного 
кредита на 2 процента. Его фактичес-
кая стоимость для заемщиков составит 
от 0,1 до 8% годовых. Денежные средс-
тва можно направить на покупку квар-
тиры в строящемся или готовом доме 
от застройщика. 

котельная – 
к отоПительноМу 
сезону
строительные работы проводят-
ся в скопинском поселке желту-
хинский, на территории военно-
го городка. 

К будущему отопительному сезо-
ну здесь планируют запустить новую 
котельную. Ее оснастят современным 
технологичным и энергосберегающим 
оборудованием. Строительные рабо-
ты стартовали в конце прошлого года. 
Тогда была расчищена площадка под 
строительство и сделан фундамент. С 
наступлением благоприятных погод-
ных условий будут прокладывать но-
вую теплотрассу по территории всего 
военного городка.

новые Планы 
«ЦеМроса»
в этом году зао «Михайловце-
мент» отметит своё 60-летие. 
завод всегда имел статус градо-
образующего и является одним 
из крупнейших предприятий 
не только нашего района, но и 
всего региона, – сообщил глава 
администрации Михайловского 
района евгений сидоров. 

Почти двадцать лет он был частью хол-
динга «Евроцемент групп». В 2021 году 
сменился собственник, а с февраля 
2023 года и его название. Теперь это 
«Цемрос». Радует, что вместе с но-
вым статусом руководство внедряет 
на предприятии и новые подходы к 
кадровой политике и производству. 
Если два года назад на предприятии 
работало 411 человек, то сегодня 
уже 528. Генеральный директор Алек-
сандр Юрьевич Анищенко заверяет, 
что это не предел. Ряд вакансий под-
крепляются благоустроенным служеб-
ным жильём.

– Благодарен руководству холдин-
га «Цемрос» за развитие производс-
тва и создание дополнительных рабо-
чих мест, – говорит глава района Ев-
гений Сидоров. – Отдельное спасибо 
за социальное партнёрство.

По госПрограММе
в сараевском районе будет пос-
троен новый дом культуры 

Его площадь 4 455 кв. м. Строи-
тельство ведётся в рамках государс-
твенной программы «Комплексное 
развитие сельских территорий» на 
2023–2024 годы. Мастера из ООО 
«ПоволжьеСтройИвест» возведут его 
на месте старого здания. Это будет 
двухэтажное здание с цокольным эта-
жом. Согласно проекту здесь будут 
зрительный зал на 462 места, хореог-
рафическая, театральная, фольклор-
ная, вокальная студии.

Д е л о в а я
х р о н и к а

от Первого лиЦа

Вектор развития
В зАхАРОВСКОМ РАйОНЕ ЕГО ОПРЕДЕляЕТ РЕАлИзАЦИя ПЕРСПЕКТИВНых ПРОЕКТОВ

захаровский район находит-
ся всего в 28 км от областного 

центра, это практически пригород-
ная зона. Муниципальное обра-
зование, несмотря на свою ком-
пактность, имеет разветвлённую 
сеть автомобильных дорог: одна из 
транспортных артерий ведёт в Мос-
ковскую область, а другая выхо-
дит на Михайлов–тулу–калугу. Эти 
факторы наряду с другими оказы-
вали значительное влияние на ста-
новление и последующее развитие 
района. о прошлом, настоя-
щем и ближайшем буду-
щем муниципального 
образования расска-
зывает глава адми-
нистрации района 
ильдус абДюшев.

– Ильдус Сулейманович, ка-
кие вехи в истории Захаровс-
кого района вы считаете наиболее 
значимыми?

и.а. – Наш край испокон веков был зем-
ледельческим. В древности по нему про-
ходили основные пути набегов кочевни-
ков – ордынцев, крымчаков, ногайцев, 
которых здесь встречали заставы. В ок-
рестностях  села Жокино  сохранились 
земельные валы древней крепости, воз-
веденной в XII веке. Экспедициями Рос-
сийской академии наук в ходе исследова-
ний обнаружено немало ценных археоло-
гических находок. Найденный материал 
передан в Захаровский краеведческий 
музей. В 1812 году на землях нынешнего 
Захаровского района нашли свою гибель 
передовые отряды наполеоновской ар-
мии – это была крайняя восточная точка 
нашествия Бонапарта. 

В этом году мы отмечаем 78-летие 
Победы в Великой Отечественной войне. 
Захарово несколько дней было занято не-
мецкими войсками. Дальше к Рязани враг 
не смог пройти, и отсюда началось побед-
ное освобождение родного края. В память 
о доблестных защитниках русской земли 
на современном гербе района помещены 
три червлёных воинских щита. Это его 
своеобразная визитная карточка. 

– Кто из ваших земляков вписал свои стра-
ницы в эту историческую летопись?

и.а. – Прежде всего назову большую под-
вижническую работу заслуженного учи-
теля РСФСР,  замечательного краеведа 
Ивана Алексеевича Морозова. К ярким 
личностям относится Георгиий Василь-
евич Елин, государственный и полити-
ческий деятель, активный участник рево-
люционных событий 1917 года, первый 
комиссар броневых сил республики. Его 
имя носит одно из сел нашего района, 
где он родился и похоронен. Всем извес-
тен уроженец села Плахино Александр 
Васильевич Александров,  выдающий-
ся композитор, народный артист СССР, 
основоположник и руководитель дваж-
ды Краснознаменного ансамбля песни 
и пляски Советской Армии, автор музы-
ки гимна России и легендарной песни 

«Священная война». Регулярно у нас в 
Захарове проводится межрегиональный 
фестиваль патриотической музыки «Пес-
ня Победы», носящий его имя. В июне 
фестиваль состоится уже седьмой раз, и 
в нем по традиции примут участие пред-
ставители прославленного академичес-
кого ансамбля.

– Вот уже 40 лет вы живете и трудитесь на 
захаровской земле, в течение двух десяти-
летий были генеральным директором стро-
ительной организации района. Последние 15 
лет – глава администрации. Какие, на ваш 

взгляд, за этот период произошли наибо-
лее значимые преобразования? 

и.а. – Совместными усилиями не-
мало удалось сделать. В свое время 
работниками Захаровской МПМК 
были построены поликлиника и 

терапевтический корпус районной 
больницы, около 20 коттеджей и мно-

гоэтажных домов, целый ряд значимых 
объектов сельскохозяйственного и со-
циального назначения. В последующем 
был успешно реализован пилотный про-
ект компактной комплексной застройки 
микрорайона в селе Остроухово. В насто-
ящее время находит воплощение проект 
обеспечения инженерной инфраструкту-
рой микрорайона Энергетиков в селе За-
харово, где под перспективную застройку 
на площади 57 га было выделено 254 учас-
тка. Здесь построен газопровод, водоза-
борный узел, более 60 коттеджей. 

Большим событием стало строительс-
тво современной школы в селе Плахино, 
рассчитанной на 132 учащихся. Общие 
вложения в возведение этого объекта со-
ставили около 124 млн рублей. Осущест-
влено переселение нескольких десятков 
граждан из ветхого и аварийного жилья 
в новые жилые помещения в селах Заха-
рово и Большое Коровино. 

На протяжении многих лет интенсив-
но велась работа по газификации района. 
Уровень газификации в настоящее время 
является одним из наиболее высоких сре-
ди муниципалитетов региона. Достаточ-
но сказать, что за предшествующее деся-
тилетие проложено и введено в эксплуа-
тацию около 70 км газопроводов. Голубое 
топливо пришло в дома жителей 17 насе-
ленных пунктов. В предстоящий весенне-
летний период будет сдан в эксплуатацию 
поселковый газопровод в селе Байдики. 
Затраты на строительство составили 9,5 
млн рублей. Собственники 78 домовладе-
ний получат возможность подключиться 
к этим сетям.

– На чём базируется экономика района, по-
зволяющая подпитывать реализацию фи-
нансовоёмких проектов? 

и.а.  – Ведущим сектором экономики 
района  является  агропромышленный 
комплекс. В сельскохозяйственных пред-
приятиях создан прочный фундамент. 
Ведётся планомерная работа по укрепле-
нию материально-технической базы хо-
зяйствующих субъектов. Так, за послед-
ние три года приобретено 32 трактора и 
54 комбайна. Захаровский район являет-

ся одним из лидеров региона по обновле-
нию парка сельскохозяйственной техни-
ки. Всё это вместе взятое позволяет доби-
ваться стабильно высоких результатов. В 
прошедшем году валовой сбор зерновых 
составил 186 тысяч тонн при средней уро-
жайности 43,6 центнера. Это наивысшие 
за всю историю земледелия района пока-
затели и одни из лучших в области. Пос-
тоянно вводятся в оборот неиспользован-
ные земли. За последние 8 лет посевная 
площадь увеличилась почти на 14 тысяч 
гектаров. В настоящее время в ЗАО «По-
беда» строится элеватор – современный 
комплекс по сушке и хранению 30 тысяч 
тонн зерна. Реализацию первой очереди 
инвестпроекта общей стоимостью более 
500 млн рублей планируется завершить 
в июне. 

Одним из существенных ресурсов рос-
та производства и важных источников 
пополнения бюджета является среднее 
и малое предпринимательство. В насто-
ящее время его представляют 42 пред-
приятия различного типа и 173 индиви-
дуальных предпринимателя. Для разви-
тия инфраструктуры потребительского 
рынка и сферы услуг в прошедшие три 
года за счет внебюджетных источников 
на открытие 12 стационарных объектов 
были привлечены инвестиции в размере 
47,4 миллиона рублей.

– А что сегодня является приоритетом?

и.а.  – Одним из важных факторов яв-
ляется состояние автомобильных дорог, 
проходящих по территории Захаровского 
района. В прошлом году за счет средств 
дорожных фондов муниципальных об-
разований, федерального и областного 
бюджетов,  а  также двух предприятий 
АПК удалось выполнить значительный 
объём работ. Произведён ремонт на-
иболее проблемных участков автодорог 
местного значения Альяшево-Каймань, 
Некрасово-Студенец, улично-дорожной 
сети в семи населенных пунктах: Заха-
рово, Фёдоровское, Поливаново, Суббо-
тино, Катагоща, Смена, Грачёвка. В рам-
ках государственной программы «Комп-
лексное развитие сельских территорий» 
осуществлено строительство подъездных 

путей к двум объектам сельскохозяйс-
твенного назначения в Плахино и Поли-
ваново. Суммарные расходы на эти цели, 
а также ремонт и содержание автодорог 
составили 72,9 миллиона рублей. И ра-
бота в этом направлении продолжается. 
Четыре наши заявки прошли региональ-
ный конкурсный отбор на предоставле-
ние субсидий из областного бюджета, 
а это 36 миллионов рублей на ремонт в 
текущем году автодороги Поливаново–
Летники и улиц Спортивной, Новоселов, 
Заводской в Захарове. 

Значимым для нас является ведущий-
ся сейчас капитальный ремонт заключи-
тельного 22-километрового участка реги-
ональной автодороги Захарово–Большое 
Коровино–Окуньково–Осово–граница 
Московской области, который должен 
быть завершён до конца октября текуще-
го года. Дополнительным инструментом 
развития инфраструктуры муниципаль-
ного образования стало участие в регио-
нальной программе «Развитие местного 
самоуправления и гражданского обще-
ства». За пятилетний период было реали-
зовано 16 проектов местных инициатив. 
В прошедшем году проведены работы по 
созданию Парка памяти участников Вели-
кой Отечественной войны, благоустройс-
тву территории памятника А.В. Алексан-
дрова в селе Плахино, устройству детской 
игровой площадки в районном центре, 
мест под ТКО в Безлыченском сельском 
поселении,  обустройству кладбища в 
селе Гладкие Выселки. Суммарные фи-
нансовые вложения составили 12,5 мил-
лиона рублей. 

Работа по реализации местных ини-
циатив наших земляков продолжается и 
в текущем году. После прохождения ре-
гионального конкурсного отбора на пре-
доставление субсидий одобрено 9 наших 
заявок на осуществление муниципальных 
проектов, включающих ремонт трёх сель-
ских домов культуры и устройство сцени-
ческой площадки. 

– Какие объекты намечено построить или 
капитально отремонтировать в текущем году 
и в среднесрочной перспективе?

и.а. – Прежде всего стараемся укрепить 
материально-техническую базу образо-
вательных учреждений. В прошлом году 
общая сумма затрат на указанные цели 
составила 53 млн. 344 тыс. рублей. В шко-
лах и их филиалах, детских садах прове-
дены работы по ремонту зданий и обо-
рудования. Наиболее значительный их 
объём выполнен в Большекоровинской 
средней школе. В ближайшее время будет 
произведен капитальный ремонт Безлы-
ченской средней школы. Стоимость работ 
составит 22 млн. 343 тыс. рублей.

На протяжении ряда лет актуальной 
темой было состояние детского сада № 1, 
построенного более 60 лет назад. Здесь 
побывал губернатор области Павел Мал-
ков. Найдено понимание с его стороны и 
обещана конкретная поддержка. В насто-
ящее время уже реализуется проект стро-
ительства нового здания детского сада 
на 115 мест, общая стоимость которого 
составляет 182,5 млн рублей. Все предус-
мотренные работы подрядная организа-
ция планирует выполнить до конца те-
кущего года. В этом году в селе Плахино 
будет возведен модульный фельдшерско-
акушерский пункт. Земельный участок 
для него администрация района уже пре-
доставила. В муниципальном «портфеле» 
есть проектно-сметная документация на 
строительство в райцентре современных 
очистных сооружений хозяйственно-бы-
товых сточных вод, на которую получена 
государственная экспертиза. Предполага-
емая стоимость возведения этого объекта 
составит 171,8 миллиона рублей. 

Одной из наиболее волнующих тем 
является функционирование систем во-
доснабжения, а также улучшение качес-
тва воды. Мы предпринимаем последова-
тельные шаги для решения этих проблем. 
В 2018 году была построена станция озо-
нокислородной подготовки артезианской 
воды на улице Победы в селе Захарово. 
Разработана проектно-сметная докумен-
тация на строительство ещё двух таких 
станций на водозаборные узлы, располо-
женные по улицам Энергетиков и Строи-
телей районного центра. Уже предостав-
лена субсидия на один объект. Админис-
трация района в рамках участия в феде-
ральном проекте «Чистая вода» в январе 
заключила контракт на подготовку гид-
рологического заключения на проекти-
рование разведочно-эксплуатационной 
скважины в Захарове с целью последую-
щей разработки необходимой проектно-
сметной документации на строительство 
здесь артскважины и реконструкцию во-
допроводной сети. Произведен сбор ком-
мерческих предложений на разработку 
проектной документации на строитель-
ство очистных сооружений в селе Елино 
и деревне Безлычное, а также станций 
очистки воды в этих населенных пунктах 
и в Плахино в предстоящий трехлетний 
период с дальнейшей их реализацией в 
рамках целевых программ. 

Приоритетной строкой в планах на 
ближайший период остаётся строительс-
тво физкультурно-оздоровительного ком-
плекса в селе Захарово. Он нам нужен. И 
не только ФОК, но и другие социально 
значимые объекты. Поэтому мы продол-
жаем поиск приемлемых вариантов ре-
шения. И рассчитываем на содействие и 
помощь правительства региона.
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О ткрыл встречу доктор техничес-
ких наук Андрей Звездов, за-

меститель генерального директора 
АО «НИЦ «Строительство» научно-
исследовательского центра «Стро-
ительство». На встрече выступили 
кандидат технических наук Дмит-
рий Кузеванов, доктор материало-
ведения Вячеслав Фаликман. Встре-
ча была организована по инициати-
ве регионального Союза строителей, 
который возглавляет Лема Шаипов.

Собравшиеся обсудили такие актуальные 
темы, как нормативная база в области бето-
на и железобетонных изделий, состояние и 
перспективы производства и реализации то-
варного бетона и ряд других актуальных воп-
росов современного строительства. Андрей 
Звездов напомнил, что в апреле состоялся 
Первый международный строительный кон-
гресс «Наука. Инновации. Цели. Строительс-
тво», прошедший под эгидой Минстроя РФ. 
Основной организатор Конгресса – АО «На-
учно-исследовательский центр «Строительс-
тво», объединивший под своим началом три 
крупнейших отраслевых научно-исследова-
тельских института с почти вековой истори-
ей: ЦНИИСК им. В.А. Кучеренко, НИИЖБ им. 
А.А. Гвоздева и НИИОСП им. Н.М. Герсевано-
ва. Соорганизатором выступило Националь-
ное объединение строителей (НОСТРОЙ). В 
конгрессе принимали участие российские и 
зарубежные ученые, практикующие инже-

неры, представители строительных компа-
ний, органов власти и саморегулируемых 
организаций. Эксперты обсудили последние 
достижения мировой строительной науки и 
поделились собственным опытом строитель-
ства конкретных объектов. Как было сказано, 
ученые страны трудятся над решением задач, 
направленных на повышение надежности, 
безопасности и экономической эффектив-
ности строительства. 

Строительный конгресс «Наука. Ин-
новации. Цели. Строительство» призван 
стать ещё одной важной площадкой, ко-
торая объединит представителей власти, 
бизнеса и науки для совместной работы 
по определению основных векторов науч-
но-технологического развития отрасли. 
Состоялся обмен знаниями и опытом. Ан-
дрей Звездов выразил сожаление, что Ря-

зань не проявила интерес к проблемам и 
задачам, обсуждаемым на конгрессе, не-
смотря на то что в регионе они существуют.

Руководитель НИИЖБ Дмитрий Кузева-
нов подробно рассказал о последних науч-
ных разработках в области железобетонных 
конструкций и бетонов, об уникальных ме-
тодах проектирования и новых технических 
и технологических возможностях отрасли, 
а также об актуальных изменениях в отрас-
левых нормативных документах. Институт, 
являясь разработчиком основной норма-
тивной базы применения бетона и желе-
зобетона в строительстве, ведёт системную 
работу по изучению и нормированию тех-
нических аспектов использования бетона, 
железобетона, композитных материалов и 
других современных материалов и техноло-
гий с целью их внедрения в нормативную 
базу проектирования, а также сбор и сис-
тематизацию данных о местных условиях 
строительства и местных материалах.

Доктор материаловедения Вячеслав Фа-
ликман рассказал собравшимся о современ-
ных тенденциях в развитии технологии мо-
нолитного бетона и о своем сотрудничестве 
с зарубежными производителями железобе-
тона, сделал анализ состояния отечествен-
ного производства товарного бетона.

Московские гости ответили на ряд воп-
росов и пригласили рязанцев к более тес-
ному сотрудничеству.

Об этом на заседании прави-
тельства региона говорил гу-

бернатор Павел Малков. В про-
шлом году проведен капремонт в 
19 школах, 13 из которых нахо-
дятся в сельской местности. В те-
кущем году планируется капре-
монт в 20 школах региона. Каж-
дую из них оснастят современ-
ным оборудованием и учебными 
пособиями. 

– По новым учебным заведени-
ям тоже планы серьёзные, – отметил 
губернатор. – По федеральной про-
грамме недавно открыли прекрасную 
школу на 1100 мест в Кальном. В те-
кущем году начинаем строительство 
трех новых. Две из них – крупные, 
расположатся в областном центре в 
районах Олимпийский и Семчино 
и также рассчитаны на 1100 мест, а 
также будет возведена школа на 960 
мест в Касимове. Ведётся строитель-
ство учебного корпуса на 120 мест 
школы-интерната в Шацком районе. 
Ещё пять образовательных учрежде-
ний строятся в разных районах облас-
ти. Это или пристройки к действую-
щим учебным заведениям, или ком-
плексные здания одновременно под 

ДеНь ОтКрытых ДВерей
Он прошёл в рязанском политехе. В вузе 
были размещены стенды, которые пред-
ставляют различные факультеты. Будущие 
абитуриенты могли познакомиться здесь с рабо-
той самых крупных предприятий региона, которые 
одновременно являются основными базами трудо-
устройства выпускников конкретных факультетов 
и направлений подготовки. На все их вопросы от-
вечали ведущие специалисты. 

На стендах факультетов, кроме традици-
онных информационных буклетов, раздавали 
ещё и значки с символикой изучаемых там дис-
циплин. Затем прошло общее собрание, на ко-
тором выступил директор института Валерий 
Емец. Он рассказал о перспективах, которые 
открываются не только перед выпускниками, 
но и перед студентами, в частности о том, что 
в вузе проводится полноценная производствен-
ная практика, которая способствует формиро-
ванию тесных связей между обучающимися и 
будущими возможными работодателями ещё 
задолго до выпуска. Некоторые студенты полу-
чают предварительное предложение о работе 
уже на младших курсах.

Для студентов проведена ярмарка вакансий. 
Больше десятка крупных работодателей региона и 
Центр занятости Рязанской области представили 
студентам варианты трудоустройства. Большинство 
участников ярмарки – студенты старших курсов. Ди-
ректор института Валерий Емец, открывая ярмарку, 
отметил, что сейчас выстраивается единая система 
«вуз – предприятие – рынок труда». Учащиеся оч-
ного отделения проходят обширную практику по 
своим будущим специальностям, что позволяет им 
уже при получении диплома иметь серьёзный опыт 
работы. Акции по подбору вакансий для студен-
тов старших курсов имеют большое значение. Это 
удобно и будущим выпускникам, и их потенциаль-
ным работодателям.

ОСВОбОДИМСя От МуСОрА
Правительство области приняло решение о 
заключении концессионного соглашения, 
включающего в себя строительство мусо-
росортировочных комплексов и полиго-
нов. Месторасположение объектов опре-
делялось исходя из оптимальной схемы 
транспортирования отходов.

Например, в Ряжском и Путятинском районах 
будут реконструированы действующие полигоны. В 
Касимовском районе полигон будет расположен в 
границах действующего.

Мусоросортировочные станции в Ряжском, 
Касимовском и Шиловском районах будут распо-
ложены возле действующих полигонов. Мусоро-
сортировочная станция в Шацком районе будет 
построена недалеко от федеральной трассы М5 
«Урал». Благодаря значительному уменьшению 
отходов, направляемых на свалки, после запус-
ка новых объектов станет возможным снизить в 
четыре раза количество полигонов захороне-
ния ТКО. 

Д е Л О В А я
х р О Н И К А

рАбОтАеМ!

АКтуАЛьНО

В союзе с наукой
НА БАЗЕ РяЗАНсКОгО ПОлиТЕхА сОсТОялАсь ВсТРЕчА 
сТРОиТЕлЕй, сПЕЦиАлисТОВ ПРОМыШлЕННых ПРЕДПРияТий  
с РУКОВОДиТЕляМи МОсКОВсКих НАУчНО-
исслЕДОВАТЕльсКих иНсТиТУТОВ

Оценили 
профессионалы
РяЗАНсКий ЖК ЗАНял ТРЕТьЕ МЕсТО В КОНКУРсЕ сРЕДи 

Жилых КОМПлЕКсОВ-НОВОсТРОЕК ТОП ЖК-2023

Серьёзные планы
ДО 2026 гОДА ПлАНиРУЕТся ОТРЕМОНТиРОВАТь и МОДЕРНиЗиРОВАТь  
119 ШКОл ОБлАсТи 

О пределены победители и 
призёры самой масштаб-

ной в россии премии жилых ком-
плексов-новостроек. Возводи-
мый ГК «Стройпромсервис» жи-
лой комплекс отмечен наградой 
премии тОП ЖК-2023: «Шереме-
тьевский квартал» занял третье 
место в номинации «Лучший жи-
лой комплекс-новостройка в ря-
занской области».

Конкурс ТОП ЖК проходит чет-
вертый год подряд. В этом году в кон-
курсе участвовали 1 513 номинантов. 
В оценке жилых комплексов-ново-

строек участвуют более 400 незави-
симых экспертов, рекомендованных 
некоммерческими объединениями 
строителей, проектировщиков, за-
стройщиков. В состав конкурсной 
комиссии входят руководители клю-
чевых общероссийских некоммер-
ческих объединений в строительной 
сфере, научных организаций. Оцен-
ка каждого ЖК проводится по 133 
параметрам.

«Мы вновь доказали своё устойчи-
вое положение в регионе. Для нас эта 
награда имеет высокую ценность, так 
как подтверждает высокие потреби-
тельские качества продукта, который 

мы предлагаем людям», – говорит 
представитель компании ГК «Строй-
промсервис».

ГК «Стройпромсервис» уже не 
первый год становится обладателем 
престижных наград в сфере строи-
тельства.
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Выпуск подготовила Валентина Севостьянова. Фото автора и из архива

школу или детсад. В этом году от-
кроется гимназия № 2, реконструк-
ция которой проводится благодаря 
федеральной поддержке. В приори-
тетах строительство шести детских 
садов. В Рязани ещё есть проблем-
ные районы, где критично не хва-
тает школ. Построены большие жи-
лые массивы, в которых почему-то 
совершенно забыли предусмотреть 
социальную инфраструктуру: не 
только школы, но и поликлиники, 
общественные пространства, иног-
да даже дороги. Мы с коллегами 
ищем решение этой проблемы.

В этом году в области будут стро-
ить более 40 социальных объектов, 
в том числе и в Ряжском районе. Де-
путат областной Думы Екатерина 
Мухина недавно побывала в районе, 
встретилась с главой администрации 
Андреем Насоновым. Наряду с дру-
гими вопросами обсуждалась темы 
проведения капитального ремонта 
средней школы № 1, краеведческого 
музея, Поплевинского дома культу-

ры и других объектов социального 
назначения.

Средняя школа № 1 располагается 
в двух зданиях. Сегодня в ней обуча-
ется 460 детей. В школе есть всё необ-
ходимое для получения хорошего об-
разования: предметные аудитории, 
физкультурный зал, компьютерный 
класс, учебные мастерские. Имеется 
центр образования цифрового, естес-
твенного, технического и гуманитар-
ного профилей, организованный в 
рамках проекта «Современная шко-
ла» – «Точка роста». 

Капитальный ремонт основного 
корпуса был проведен восемь лет на-
зад. В настоящее время он проводит-
ся во втором корпусе и в здании мас-
терских. Работы ведут строители «ИП 
Лавров И.А.». В здании будет выпол-
нен ремонт кровли, отопления, фа-
сада, заменены окна, межкомнатные 
двери, сделано многое другое. Работа 
строителей находится под контролем 
не только районной администрации, 
но и родителей. Капремонт одного 

из корпусов позволит увеличить ко-
личество учебных кабинетов и улуч-
шить условия. 

В этот же день Екатерина Му-
хина вместе с представителями 
районной администрации побы-
вала на территории Ряжского кра-
еведческого музея, где также идёт 
капитальный ремонт. Здание рас-
положено в центре города, в купе-
ческом особняке начала XX века. 
Его капитальный ремонт откроет 
новые возможности в познании 
родного края, истории государства 
в целом. Это будет одно из краси-
вейших зданий в Ряжске и станет 
центром культурной и просвети-
тельской работы. 

Сделано здесь уже немало: произ-
веден ремонт полов, стен, потолков, 
заменены все инженерные коммуни-
кации, вставлены окна, оборудовано 
помещение для фондохранилища. 
Капитальный ремонт здания музея 
проводится в рамках национального 
проекта «Культура».

Цемент – довольно скоропортя-
щийся продукт, который к тому 
же очень сложно хранить. если 
в помещении будет влага, то це-
мент ее обязательно впитает. Да и 
просто цемент имеет способность 
со временем слёживаться – вот по-
чему мешки на хранении время от 
времени нужно переворачивать.

Если цемент слежался в силосе или 
биг-бэгах – это становится проблемой. 

Цемент на производстве транспортиру-
ют шнековым транспортером, а размер 
фракций перемещаемого продукта для 
него не более 10 миллиметров, и если на 
транспортер попадает комок, то обору-
дование может просто заклинить.

ЧтО ДеЛАть?
В этом случае помогут измельчители ком-
ков. Это оборудование устанавливается 
в производственную линию, чтобы перед 
тем как попасть на транспортер, продукт 

из силоса или из растаривателя проходил 
через измельчитель, который успешно 
справляется со всеми образовавшими-
ся комками.

После измельчения до размера ячей-
ки колосниковой решетки готовый про-
дукт падает через окно выгрузки в прием-
ное устройство технологической линии. 
В качестве приемного устройства может 
использоваться дробилка мелкого помо-
ла, бункер, транспортер, автомобиль-са-
мосвал и т.п.

Валы, ножи и колосник изготовлены 
из углеродистой стали 40х, что позволя-
ет дольше обходиться без ремонта, в том 
числе при работе в условиях низких тем-
ператур. Благодаря разборному корпусу 
полная замена дробящих ножей занима-
ет не более двух часов.

ПОЛеЗО ЗНАть
ЧтО НеОбхОДИМО СДеЛАть, ЧтОбы ЦеМеНт  
Не СЛЁЖИВАЛСя, И КАК ПОСтуПИть, еСЛИ этО ПрОИЗОШЛО
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Елена Елманова, 
врач:

– Летом Подбелка превращается у нас 
в одно сплошное кафе с гулянками. Раз-
ве так должен выглядеть исторический 
центр древнего русского города?

Ирина Полякова, 
студентка:

– Летние кафе преображают старые 
фасады, что позволяет привлечь турис-
тов и жителей. От этого больше пользы, 
чем вреда.

Семен Налетов, 
менеджер:

– Мне не нравится шум и трафик на 
Почтовой из-за многочисленных летних 
веранд. Архитектурный облик здесь пол-
ностью отсутствует.

Глас народа / Портят ли летние кафе архитектурный облик улицы Почтовой?

«Горячий» телефон редакции: (4912) 21-08-13

Павел Бельский, 
программист:

– Это единственная улица, где у нас 
создана уютная атмосфера, которая 
привлекает туристов и жителей города. 
Лучше бы подумали, как масштабиро-
вать этот опыт. 

гОРОд и мы

г убернатор Павел мал-
ков не раз отмечал, 

что реализация проек-
та по строительству мос-
та-дублёра через Оку – 
стратегическая задача. 
Нынешний мост, по кото-
рому проезжает большое 
количество автомобилей, 
находится в удручающем 
состоянии. Но решение 
по реконструкции дейс-
твующего моста можно 
будет принимать только 
после строительства но-
вого моста-дублёра. 

В первые дни после май-
ских праздников министр 
транспорта и автомобиль-
ных дорог Рязанской облас-
ти Павел Супрун встретился 
с жителями села Дядьково по 
вопросу строительства моста-
дублёра через Оку.

Место под строительс-
тво было определено после 
длительного изучения раз-
личных вариантов его пос-
тройки. Ранее был выбран 
вариант с дорогой от села 
Дядьково до существующей 
автодороги Рязань (от села 
Шумашь) – Спасск-Рязанс-
кий – Ижевское – Лакаш в 
районе села Дубровичи Ря-
занского района. В качестве 
обоснования такого решения 
ведомство обращало внима-
ние на то, что при проекти-
ровании вновь строящихся 
дорог категорий I-III их трас-
су прокладывают в обход на-
селённых пунктов. Однако в 
данном случае речь идёт о ре-
конструкции существующей 
автодороги.

Минтранс региона указы-
вал, что дорога, на которой 
планируется примыкание 

моста-дублёра через Оку, от-
носится к IV технической ка-
тегории. В связи с активным 
ростом жилищной застрой-
ки в данном направлении 
интенсивность движения 
по ней увеличилась в разы. 
Транспортно-эксплуатаци-
онные качества и потреби-
тельские свойства, рассчи-
танные для такой техничес-
кой категории, уже не могут 
обеспечить проезд по ней 
без заторов. Для увеличе-
ния пропускной способнос-
ти, а также для улучшения 
экологической обстановки 
планируется дорогу реконс-
труировать. Чтобы снизить 
уровень шума от транспорт-
ного потока, прилегающие к 
автодороге территории при 
необходимости оборудуют 
шумозащитными сооруже-
ниями.

Однако это вызвало воп-
росы у жителей Дядьково и 
близлежащих населённых 
пунктов, о чем мы писали 
в прошлых выпусках «РВ». 
В результате доработки ре-
шения с учётом мнения мес-
тных жителей Главархитек-
тура региона предложила 
сдвинуть дорогу к новому 
мосту от села ближе к пой-
ме Оки – она пройдёт от пос-
та ГИБДД на Солотчинском 
шоссе Рязани за Дядьково. 
Далее будет пересекаться 
под прямым углом с доро-
гой, ведущей от нового мос-
та через Оку к трассе М-5. 
Специалисты пояснили, что 
магистраль будет стоять на 
опорах и пройдёт над доро-
гой, которая сейчас ведёт 
из Рязани в село Дядьково, 
а далее пройдёт вниз через 
овраг и не должна затронуть 

жилую зону. Транспортная 
развязка по новому проек-
ту также выносится за пре-
делы села.

Как рассказал в ходе 
встречи с местными жите-
лями Павел Супрун, в бли-
жайшее время профильные 
специалисты ведомства при-
ступят к разработке про-
ектно-сметной документа-
ции. На встрече с жителями 
обсуждалась связанная со 
строительством моста ре-
конструкция дороги по ули-
це Центральной Дядькова. 
Участники встречи опреде-
лили границы предполага-
емого участка реконструк-
ции. Отмечается, что поже-
лания жителей по устройс-
тву съездов к жилым домам 
и обустройству пешеходных 
переходов будут учтены при 
проектировании.

К то бы мог подумать, 
что популярный в 

прошлом тысячелетии 
лозунг сегодня можно 
будет перефразировать 
таким образом. Да, дейс-
твительно, сегодня воз-
можность поучаствовать 
в благоустройстве город-
ских пространств есть 
у каждого рязанца. Но 
проблема в том, что го-
лосование за определён-
ный проект ещё не даёт 
гарантии, что его итого-
вая реализация устроит 
проголосовавших за него 
жителей. 

ВажНый ВыБОр
В Рязани подходит к концу 
очередной этап националь-
ного проекта «Жильё и город-
ская среда», который направ-
лен на развитие обществен-
ных пространств наших горо-
дов. До 31 мая включительно 
каждый гражданин России 

в возрасте от 14 лет сможет 
отдать свой голос за ту тер-
риторию, которую, по его 
мнению, нужно благоустро-
ить, или тот дизайн-проект, 
который следует реализо-
вать. В Рязани для опроса об-
щественного мнения на тему 
благоустройства в 2024 году 
предлагаются 26 территорий, 
по нескольку в каждом райо-
не города. 

Пока лидерами являются 
три территории – Черезов-
ские пруды, ЦПКиО и Лесо-
парк. Но до конца голосова-
ния ещё две недели, и повли-
ять на него может каждый. 
Многие из этих обществен-
ных пространств уже прини-
мали участие в нацпроекте, 
и часть их территорий уже 
благоустраивалась ранее. В 
2022 году в рейтинговом го-
лосовании приняли участие 
более 81 тысячи рязанцев, в 
2021 году – более 78 тысяч, 
что позволило Рязани войти 

в число лидеров по масштабу 
участия жителей в програм-
ме по созданию комфортной 
городской среды. В этом году 
благодаря успешному опыту 
благоустройства городских 
пространств ожидается ещё 
больший интерес горожан 
к участию в голосовании по 
нацпроекту. 

На Малом шоссе в этом 
году началось благоустройс-
тво участка от пешеходного 
перехода со стороны вокза-
ла «Рязань-1» до перекрестка 
у ТЦ «Виктория Плаза» – это 
пространство стало победи-
телем рейтингового голосо-
вания по Железнодорожному 
району в прошлом году.

Сегодня на территории 
проложены коммуникации 
для подключения освещения 
и видеонаблюдения, воздуш-
ные линии перенесены под 
землю. В настоящее время 
подрядчик готовит основа-
ние под бетон, заливка запла-

ИНфраСтруктура

решение устроит всех
В бЛижАйшее ВРеМя нАчнётся РАзРАбОтКА ПРОеКтА МОстА-дубЛёРА чеРез ОКу

Полосу подготовил Александр Джафаров

Голосуй и благоустроишь?
КАК ВАРВАРсКий тОППинг деРеВьеВ исПОРтиЛ Вид гОРОдсКих уЛиц

Варварская опиловка деревьев в парке имени 
Гагарина испортила ожидания от благоустройства 

общественной территории у местных жителей и 
экологов

малое шоссе должно стать своеобразным эталоном городского благоустройства: 
спрятанные под землю провода, чёткий дизайн-код и грамотная обработка 

зелёных насаждений

министр транспорта и автомобильных дорог рязанской области Павел Супрун 
обсуждает с жителями села Дядьково вопрос строительства моста-дублёра 

через Оку
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нирована на этой неделе. До 
конца мая первая часть тер-
ритории со стороны вокзала 
должна быть в плитке. После 
того,как зальют этот участок, 
перейдут на следующий. Про-
ектом также предусмотрено 
озеленение и установка ма-
лых архитектурных форм – 
места, где будут зеленые ос-
тровки, выделены.

Как рассказал сотруд-
ник Главархитектуры реги-
она, один из разработчиков 
проекта благоустройства 
архитектор Андрей Пеков, 
Рязань вошла в число побе-
дителей конкурса проектов 
по обустройству туристских 
центров городов от Росту-
ризма, поэтому на благоус-
тройство этой территории 
пойдут также средства этой 
субсидии.

ВОрОта ГОрОДа
«По проекту будут приведе-
ны в соответствие с дизайн-
кодом вывески, установлены 
информационные стенды, в 
Рязани поставят подключён-
ные к канализации туалеты 
и малые архитектурные фор-
мы – навесы, беседки, качели. 
В оформлении будут исполь-
зоваться цвета рязанской вы-
шивки, характерные геомет-
рические формы», – говорит 
он. При разработке проекта 
благоустройства площади 
Победы и пешеходной зоны 
Малого шоссе архитекто-
ры решили сосредоточить-
ся именно на Малом шоссе, 
так как эта улица сейчас на-
ходится в неприглядном со-
стоянии.

«Мой папа – военный, 
он привёз меня в Рязань, на 
свою родину. Я помню, что 
нужно было пройти от вок-
зала по Малому шоссе, и тог-
да оно представляло собой 
неблагоустроенное место. 
А сейчас мы говорим о том, 
чтобы придать этому месту 
знаковость. Люди, приезжая 
сюда и пройдя по Малому 

шоссе на площадь Победы, 
уже должны понимать, в ка-
ком городе находятся. Хо-
чется, чтобы Малое шоссе не 
копировало другие города, 
чтобы здесь ощущалась ря-
занская душа», – поделилась 
впечатлением от презента-
ции проекта председатель 
Рязанской городской Думы 
Татьяна Панфилова.

В верхней части Малого 
шоссе предлагается устро-
ить комфортную зону с пер-
голами, где можно отдох-

нуть, спрятаться от дождя и 
зарядить телефон. В нижней 
части улицы, по задумке ар-
хитекторов, могут появиться 
лавочки необычной формы. В 
той части Малого шоссе, ко-
торая соприкасается с пло-
щадью Победы, предлагает-
ся расширить пешеходную 
зону, установить качели, вы-
садить кустарник.

Администрация города 
регулярно контролирует ход 
работ по благоустройству 
этой территории. На про-

шлой неделе стройплощад-
ку посетила глава админис-
трации города Елена Соро-
кина. «Проговорили с под-
рядчиком, что темпы работ 
нужно наращивать. Кроме 
того, внимание необходимо 
обратить на культуру произ-
водства работ – это участок 
с оживлённым пешеходным 
движением в районе вокза-
ла, и нужно постараться ми-
нимизировать неудобства 
для жителей. Также поручи-
ла спилить аварийные дере-
вья на прилегающей терри-
тории», – сообщила она. 

НЕ ОтБраСыВая тЕНь
Территория парка имени 
Гагарина в прошлом году 
уже во второй раз была вы-
брана местными жителями 
при проведении рейтинго-
вого голосования в рамках 
нацпроекта «Жилье и го-
родская среда». В 2023 году 
здесь обустроят две детские 
площадки, место для ворка-
ута, скейт-парк с рампой. До 
1 сентября работы должны 
быть выполнены, но у мес-
тных жителей и экологов 
очень много вопросов к топ-
пингу деревьев.

«Я голосовала за тот учас-
ток, где в плане не стояло «са-
нитарная вырубка», а только 
озеленение», – говорит мес-
тная жительница Галина Ро-
манова. Её поддерживают и 
экологи. Кандидат геогра-
фических наук, руководитель 
регионального отделения 
Российского экологического 
общества Виолетта Чёрная 
считает, что благоустройство 
и создание комфортной сре-
ды в Рязани строится на под-
ходах, которые были акту-
альны в прошлом веке. «Если 
дерево превращают в столб, 
то оно не может выполнять 
никакую функцию, кроме 
функции столба», – сказала 
эколог в интервью инфор-
мационному агентству «Ме-
диаРязань».

По мнению экологов, пос-
ле кронирования дереву не 
хватает сил, чтобы восста-
новиться. Несмотря на это, 
в мэрии города уверены, 
что обрезка необходима для 
обеспечения безопасности 
жителей – она делается вдоль 
аллей на территории парков, 
чтобы предотвратить паде-
ние веток. 

Посещая парк месяц на-
зад, глава администрации 
Рязани Елена Сорокина со-
общила, что экологи дадут 
окончательную оценку раз-
витию деревьев в мае – пой-
дут в рост боковые стволы 
или нет. «После этой оценки 
будет принято решение по 
претензионной работе с под-
рядчиком, включая серьёз-
ные материальные взыска-
ния», – подчеркнула глава 
администрации. На дворе 
уже конец мая, а деревья так 
и не распустились. «Вот та-
кие они – осветлённые аллеи 
омоложенных тополей парка 
имени Гагарина. Расцвели? 
Нет, чуда не произошло. Парк 
деградировал до территории 
развлечений под открытым 
небом», – написала на своей 
странице в соцсети Виолетта 
Чёрная. 

Возможно, для руководс-
тва города настало время не 
только подумать о претензи-
онной работе с подрядчиком, 
но и вообще о методах обра-
ботки деревьев в областном 
центре. Не написал о нега-
тивном опыте «брокколиза-
ции» деревьев в Рязани толь-
ко ленивый. И тот факт, что 
эта методика сегодня исполь-
зуется для реализации обще-
ственных инициатив нацио-
нального проекта, заставляет 
задуматься об ответственнос-
ти не только подрядчиков, но 
и самих городских чиновни-
ков. Горожане голосуют не 
за обезображенные деревья, 
а за комфортную среду. О 
каком комфорте может идти 
речь в таких условиях?
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У меня есть привычка везде и всегда читать 
надписи и объявления. Честно говоря, они 

редко несут какую-то важную для меня инфор-
мацию. Но зато наталкивают на размышления 
и всегда характеризуют автора послания. 

Например, недавно управляющая компания, обслу-
живающая мой дом, расклеила на подъездных дверях 
поздравительные плакаты к 9 Мая. Мне показалась эта 
идея довольно интересной и полезной. Примерно в это 
же время на входе в подъезд другой многоэтажки (не-
подалеку от моей) появилось объявление следующего 
содержания: «Уважаемые жильцы! Дворник в отпуске. 
Мусорите в соседнем дворе». Вероятно, дело рук также 
управляющей компании, но другой – не нашей. Хоте-
ли, видимо, искрометно пошутить, но, увы, получилось 
совсем не смешно, а больше по-издевательски. Не поле-
нилась сфотографировать обе расклейки и разместить 
у себя на странице в соцсетях, чтобы показать контраст 
по отношению к жильцам двух домов со стороны ком-
мунальщиков, которым люди, между прочим, платят 
немалые деньги за домовое содержание.

Такое ощущение, что культура объявлений у нас 
в целом как-то хромает. Эта часть окружающей дейс-
твительности может показаться не столь важной. Но 
публичные письменные послания, если вдуматься, 
тоже являются частью городской среды и определяют 
степень её комфортности. Вот, к примеру, заходим 
мы в учреждение. А там с порога объявления с много-
численными «не» («без бахил не входить», «дверью не 
хлопать», «врач не принимает»), либо транслирующие 
запрет («проезд закрыт», «видеосъемка запрещена»). 
Умом понимаешь, что это всего лишь сообщение о 
действующих здесь правилах, но изнутри поднимает-
ся какое-то неприятное чувство, будто тебе тут явно 
не рады и воспринимают как потенциального нару-
шителя.  

Самое интересное, что всю ту же самую информа-
цию можно упаковать в более уважительную и мяг-
кую форму, и тогда, я убеждена, прочитавший её че-
ловек не будет чувствовать дискомфорта и негатива в 
свою сторону. 

Простое человеческое и вполне стандартное «при-
носим извинения за доставленные неудобства», «наши 
правила обеспечивают комфорт вашего пребывания», 
«надеемся на понимание» в сочетания с обращением, 
начинающимся с «Уважаемые...», наполняют любую 
публичную информацию доброжелательным отноше-
нием к адресату и как минимум не вызывают раздра-
жения. Проверено на себе. И неоднократно. 
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СПЕЦИАЛЬНЫЙ
КОРРЕСПОНДЕНТ

ОБЪЯВЛЕНИЯ КУЛЬТУРНЫЕ 
И НЕ ОЧЕНЬ

ОБЪЯВЛЕНИЯ КУЛЬТУРНЫЕ 

Зарайские художники 
в гостях у рязанцев

На территории Рязанской 
области расположены объек-
ты Единой системы газоснаб-
жения, обеспечивающие бес-
перебойную транспортиров-
ку природного газа, газоснаб-
жение населенных пунктов и 
промышленных предприятий 
и являющиеся объектами по-
вышенной опасности, попа-
дающими под действие ФЗ № 
116 от 21.07.1997 «О промыш-
ленной безопасности опасных 
производственных объектов».

Объектами Единой системы 
газоснабжения являются магис-
тральные газопроводы, газопро-
воды-отводы, кабельные линии 

связи, кабельные линии телеме-
ханики, кабельные и воздушные 
линии электроснабжения, средс-
тва электрохимической защиты 
газопроводов, крановые площад-
ки, необслуживаемые усилитель-
ные пункты (НУП), антенно-мач-
товые сооружения, контрольные 
пункты телемеханики (КП ТМ), 
катодные станции с анодными 
заземлителями.

Для обеспечения безопас-
ности людей и имущества, свя-
занных с повреждением ука-
занных объектов, запрещает-
ся любой вид деятельности в 
охранной зоне объектов Еди-
ной системы газоснабжения 

без письменного разрешения 
уполномоченного представи-
теля филиала ООО «Газпром 
трансгаз Москва» Истьинское 
ЛПУМГ на территории Рязанс-
кой области.

Будьте внимательны и осто-
рожны вблизи объектов магист-
ральных газопроводов! Указан-
ные объекты обозначены на мес-
тности специальными информа-
ционными знаками.

Обнаружив утечку газа, а 
также в случаях необходимости 
проведения работ в охранной 
зоне и/или в пределах допус-
тимых минимальных расстоя-
ний от оси газопровода, с целью 

предупреждения нежелательных 
последствий и предотвращения 
несчастных случаев, просьба об-
ращаться в  филиал ООО «Газп-
ром трансгаз Москва» Истьинс-
кое ЛПУМГ.

Контактные данные для обращений:

филиал ООО «Газпром трансгаз 
Москва» Истьинское ЛПУМГ (ад-
рес: 391191, Рязанская область, Ста-
рожиловский район, село Истье, те-
лефон +7(49151) 2-14-30);

филиал ООО «Газпром трансгаз 
Москва» Гавриловское ЛПУМГ 
(адрес: 140531, Московская область, 
Луховицкий район, поселок Газопро-
водск, телефон +7(496) 636-35-53 
доб. 206);

филиал ООО «Газпром трансгаз 
Москва» Моршанское ЛПУМГ 
(адрес: 393950, Тамбовская об-
ласть, Моршанский район, поселок 
Газопровод, телефон +7(47533) 
9-42-06);

филиал ООО «Газпром трансгаз 
Москва» Путятинское ЛПУМГ (ад-
рес: 391480, Рязанская обл., Путя-
тинский район, село Путятино, теле-
фоны: +7(49146)2-16-74, 2-12-40 
(диспетчер – круглосуточно)).

ВНИМАНИЕ!
ООО «Газпром трансгаз Москва» 

предупреждает!

КУЛЬТУРА

В концертно-выставоч-
ном зале «На Грибо-

едова» открылась вы-
ставка «Московская око-
лица» (0+), на которой 
представлены картины 
творческого союза ху-
дожников «Московиты» 
из Зарайска

Она состоялась при под-
держке министерства куль-
туры области. С теплыми 
словами обратилась к гос-
тям из Подмосковья замес-
титель министра культуры 
области Людмила Снастина: 
«Когда смотришь выставку 
– возникает эмоция, возни-
кает чувство. И чем больше 
их мы получаем, тем богаче 
становится наша жизнь. Вы 
дарите эту жизнь нам».

Директор выставочного 
комплекса Юлия Долмато-

вич, как истинная хозяйка, 
наполняла пространство ра-
душием и гостеприимством. 
Во время выступления она 
поделилась воспоминания-
ми о первой встрече на бе-
регу реки Осётр с одним из 
присутствующих – худож-
ником Владимиром Пиме-
новым.

Творчество включает в 
себя различные аспекты, 
поэтому организаторы при-
внесли новшество и на фоне 
выставки представили но-
вый проект «Литературная 
прищепка», направленный 
на передачу впечатлений 
под лозунгом «Выплесни 
эмоцию!». Любой желаю-
щий сможет оставить отзы-
вы о той или иной картине, 
воспользовавшись чудес-
ной заготовкой фирменно-
го бланка.

Музыкальный подарок 
преподнесли преподаватели 
детской школы искусств За-
райска, исполнив романсы 
Даргомыжского, Римского-
Корсакова и Рубинштейна. 

Разноплановые работы 
мастеров поделены на не-
сколько частей: взгляд плав-
но скользит по заснеженным 
полям, отмечая еле замет-
ные блики солнца на куполах 
Зарайского кремля, а вот и 
рябина поспела, свесившись 
под тяжестью алых ягод на 
фоне заливных лугов. Зари-
совки помогают передать 
очертания города через ви-
дение создателей, распаляя 
воображение и давая почву 
для размышлений. «Душа» 
Т. Здоровой влечёт своей за-
гадочностью, и ты стоишь, 
пытаясь заглянуть глубже 
и разгадать некую тайну, а 

Б.В. Дергачёва «Из века в век»

ООО «Захаровское» уведомляет жителей и пчелово-
дов населенных пунктов Высокое, Стенькино, Вол-

дыревка, что в период с 19 по 25 мая 2023 года в ве-
черние, ночные часы наземным способом будет производить-
ся обработка засеянных зерновыми, горохом полей пестицида-
ми: «Ассалюта прайм» (3 класс опасности для граждан и 3 класс 
опасности для пчел), «Каен» (3 класс опасности для граждан 
и 3 класс опасности для пчел), «Цепелин» (3 класс опасности 
для граждан и 1 класс опасности для пчел), «Кунг Фу супер» (3 
класс опасности для граждан и 1 класс опасности для пчел). 
Рекомендуемые сроки изоляции пчел составляют 3 суток.
В случае изменения погодных условий сроки обработки могут 
быть перенесены. Для уточнения конкретной даты обработки 
просьба позвонить по телефону 8-951-106-98-94.

ООО «Захаровское» уведомляет жителей и пчелово-
дов населенных пунктов 

дыревка,

«Ветер времени» В. Пимено-
ва заставляет задуматься о 
скоротечности бытия. 

Николай Филиппов, член 
ТСХ «Московиты», обратился 
со словами благодарности к 
рязанцам, отдельно отметив 
вклад художника Владимира 
Тяжкина в открытие выстав-
ки, а также поделился впечат-
лениями: «Экспозиция мне 
очень понравилась. Я думаю, 
что выставленные работы 
смогут тронуть душу и серд-
це, оставив добрые чувства у 
любителей искусства».

Месяц назад в Зарайске 
проходила выставка рязан-
ских художников-акваре-
листов. Председатель ТСХ 
«Московиты» Инга Карпова 
обратилась к присутствую-
щим с пожеланиями о дол-
гом и плодотворном сотруд-
ничестве, обмене культурны-
ми ценностями. 

В завершение официаль-
ной части прошло награжде-
ние зарайских художников и 
создателей выставки. 

Екатерина Стоцкая
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Нас ждёт «Ночь в музее»
В МИНИСТЕРСТВЕ КУЛЬТУРЫ ОБЛАСТИ РАССКАЗАЛИ О СТАВШЕЙ УЖЕ ТРАДИЦИОННОЙ АКЦИИ И О НОВЫХ ПРОЕКТАХ

– Сегодня мы хотим представить вам масштабный 
проект: стартует он в канун празднования Между-
народного дня музеев, плавно перейдет во Всерос-
сийскую акцию «Ночь музеев» и продолжит свою 
работу в рамках летних месяцев, – сказала, откры-
вая пресс-конференцию, министр культуры Марина 
Кауркина. 

С 16 по 26 мая все жела-
ющие смогут познакомить-
ся с межмузейным проектом 
«PRO МУЗЕЙ». Это своего 
рода «передвижные вы-
ставки» ведущих музеев Ря-
занской области. Путешес-
твовать они будут по семи 
вузам региона: для каждо-
го обозначена определен-
ная дата, когда студентам и 
преподавателям продемонс-
трируют потенциал экспо-
зиций.

– Музеи выступили с этой 
инициативой, а вузы её ак-
тивно поддержали. «PRO-
МУЗЕЙ» – это проект о том, 
как интересно, познаватель-
но и необычно можно про-
вести время в музее. О том, 
что сегодня музей – это точка 
притяжения для молодёжи, 
где в интерактивной, жи-
вой, непосредственной фор-
ме можно знакомиться с ис-
торией и культурным насле-
дием рязанской земли», – от-
метила директор областного 
художественного музея им. 
И.П. Пожалостина Валерия 
Масловская.

Во время выставки пред-
ставят как программы, воз-
можные для использования 
в образовательном процессе, 
так и предложения туристи-
ческого направления по Ря-
занской области. 

В рамках проекта прой-
дет конкурс по музейному 
ориентированию «Рязан-
ский край, великие люди, 
великие открытия», в кото-
ром примут участие коман-
ды из преподавателей и сту-
дентов. 

В этом году Рязанский 
художественный музей им. 
И.П. Пожалостина отмечает 
110 лет со дня основания, и 
в честь этой даты для гостей 
подготовили выставку «Мгно-
вения вечности», которая поз-
накомит с первыми экспона-
тами вековой коллекции. 

С 1977 года в России от-
мечают Международный 
день музеев, празднование 
приходится на 18 мая. В 
этот день двери музеев от-
крыты для бесплатного по-
сещения. 

В региональной афише 
более 100 мероприятий, 
которые пройдут в рамках 
Международного дня музе-
ев: работающие выставки, 
тематические встречи, лек-
ционный материал, мастер-
классы и концерты, автобус-
ные экскурсии и квесты – и 
это далеко не весь список ак-
тивностей. 

2023 год посвящен педа-
гогу и наставнику, что повли-
яло на тематическую состав-
ляющую Всероссийской еже-

годной акции «Ночь музеев», 
которая пройдет 20 мая в 
различных муниципальных, 
государственных и федераль-
ных музеях под девизом «Ис-
тория и истории».

«В этом году мы начнем 
мероприятия не ранее 18:00. 
Главная задача – обратить 
внимание на вопросы исто-
рической памяти и духовно-
нравственных ценностей», – 
акцентировали на пресс-кон-
ференции. 

Так, например, музей Ци-
олковского в селе Ижевское 
подведет итоги конкурса 
«Мой домашний иноплане-
тянин», а музей-заповедник 
С.Н. Худекова в селе Ерлино 
подготовил мастер-классы 
по старинным усадебным иг-
рам и спектакль «Женитьба 
Бальзаминова». Более под-
робно с программами учас-
тников акции можно позна-
комиться на областном пор-
тале «Культура-Рязанская 
область. РФ» (6+).

Активное путешествие в 
мир знаний продолжится в 
рамках проекта «Музейное 
лето» в течение трех летних 
месяцев. Афиша будет вклю-
чать в себя информацию по 
выставкам, музейным ме-
роприятиям и маршрутам. 
Специально для школьников 
и студентов доступно посе-

щение программ по Пушкин-
ской карте. 

– Рязанская область – по-
настоящему музейный реги-
он. Приглашаем гостей поз-
накомиться с флагманской 
выставкой «Понёвы, кички 
и рога», которая расскажет 
о рязанском народном кос-
тюме: свыше 300 музейных 
предметов, более 20 ансам-
блей повседневной и праз-
дничной одежды различных 
уездов. Совместно с нами вы-
ставку представляет Зарайс-
кий кремль, областной худо-
жественный музей и облас-
тной научно-методический 
центр, – говорит директор 
Рязанского историко-архи-
тектурного музея заповед-
ника Виталий Попов. 

Проректор по молодёж-
ной политике и воспитатель-
ной деятельности РГУ им. 
С.А. Есенина Светлана Ален-
тикова рассказала о просве-
тительской деятельности по 
формированию культурных 
и духовных ценностей у сту-
дентов, о подготовке новых 
кадров по направлению «му-
зейное дело», работе волон-
тёрских отрядов в освоении 
музейного пространства, а 
также про подготовку к про-
екту «PRO МУЗЕЙ».

Екатерина Стоцкая
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